El Rey en la Pascua Militar

VÍCTOR MANUEL HERNÁNDEZ Fotografías: Pepe Díaz/Pool EFE

"La sociedad reconoce vuestra decidida vocación de servicio a España y agradece profundamente vuestro ejemplo y entrega a los intereses generales". Felipe VI expresaba así su gratitud a las Fuerzas Armadas y la Guardia Civil en su mensaje a las diversas comisiones reunidas el pasado 6 de enero en el Palacio Real de Madrid. Acompañado en el Salón del Trono por la Reina Doña Letizia, el Monarca presidía por segunda vez la tradicional celebración de la Pascua Militar desde que en junio de 2014 asumiera la jefatura del Estado y el Mando Supremo de las Fuerzas Armadas

l Rey recordó a los caídos en acto de servicio y también a los militares y guardias civiles que están desplegados en misiones internacionales y a sus familias. "Con su labor –dijo– están dando un ejemplo extraordinario de patriotismo, de solidaridad y de compromiso con la paz y seguridad de personas que les necesitan". Al repasar los acontecimientos de 2015 Don Felipe mencionó los duros momentos vividos a

causa de las "agresiones" y la "embestida brutal" del terrorismo. "Quienes en cualquier lugar atacan nuestros derechos y libertades se deben encontrar con una reacción valiente y decidida de unidad y firmeza en la defensa de nuestro modelo de convivencia", y añadió que "garantizar la libertad y los derechos de los ciudadanos es una exigencia y una responsabilidad de nuestro Estado de Derecho".



El ministro de Defensa en funciones, Pedro Morenés, subrayó en su discurso que las Fuerzas Armadas y la Guardia Civil "deben ser consideradas por todos como una herramienta leal y eficaz del Gobierno de la Nación para garantizar el futuro de España y del Estado de Derecho, plasmado en nuestra Constitución, que nos hemos dado entre todos, y que sostiene nuestra unidad nacional y nuestra democracia; y, así, asegurar la paz, la convivencia y



A su llegada al Palacio Real, los Reyes fueron recibidos en la puerta de la Almudena por el presidente del Gobierno en funciones, los ministros en funciones de Defensa y del Interior y el JEMAD.

las libertades y los derechos, entre y de todos los españoles".

Gran parte de su intervención estuvo también dedicada a la amenaza terrorista. "Es tiempo de mantenernos firmes en la respuesta unánime, la defensa compartida y la acción coordinada con nuestros amigos y aliados, contra esa amenaza y cualquiera otra que pudiera afectarnos".

TRADICIÓN

La celebración de la Pascua Militar está profundamente enraizada en la vida castrense española. Su origen se remonta a 1782, cuando se recuperó la localidad menorquina de Mahón, que se hallaba en poder de los ingleses. Como expresión de júbilo, Carlos III ordenó a los virreyes, capitanes generales, gobernadores y comandantes militares que, en la fiesta de la Epifanía del Señor, reuniesen a las guarniciones v notificasen en su nombre a jefes v oficiales de los ejércitos su felicitación. Juan Carlos I recuperó la celebración en 1977. Felipe VI ha mantenido esta tradición y, por segunda vez en su reinado, ha querido recibir en el Palacio Real a los representantes de los Ejércitos y de la Guardia Civil para transmitirles su felicitación por el nuevo año.

Los actos de la Pascua Militar de 2016 se iniciaron al mediodía con la llegada de los Reyes a la plaza de la Armería, donde fueron recibidos por el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, los ministros en funciones de Defensa, Pedro Morenés, y del Interior, Jorge Fernández Díaz, el jefe de Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), almirante general Fernando García Sánchez y el jefe del Cuarto Militar, vicealmirante Juan Ruíz Casas.

Tras la interpretación del Himno Nacional y la salva de veintiún cañonazos, Don Felipe pasó revista al Grupo de Honores de la Guardia Real. A su término, los Reyes se dirigieron a la Saleta Gasparini, donde recibieron el saludo de las diferentes comisiones. La del Ministerio de Defensa, encabezada por el JEMAD, estuvo precedida por el secretario de Estado de Defensa, Pedro Argüelles; la subsecretaria, Irene Domínguez-Alcahud, y el secretario general de Política de Defensa, Alejan-



El secretario de Estado de Defensa (SEDEF), Pedro Argüelles, encabezaba la comisión del Ministerio de Defensa en los actos de la Pascua Militar.

dro Alvargonzález. A continuación, cumplimentaron a Sus Majestades representantes de las Reales y Militares Órdenes de San Fernando y San Hermenegildo, de los tres Ejércitos -con sus respectivos jefes de Estado Mayor al frente-, de la Guardia Civil y de la Hermandad de Veteranos de las Fuerzas Armadas.

Las autoridades y comisiones fueron ocupando sus puestos en el Salón del Trono y, a continuación, Don Felipe impuso condecoraciones a 20 militares y guardias civiles. Acto seguido, el Rey recibió de manos del JEMAD una bengala de capitán general, distintivo tradicional de mando supremo de los Ejércitos. Se trata de un cetro o bastón de madera de cerezo y plata

dorada, que lleva impresos en la empuñadura los emblemas de los tres ejércitos y la Corona, junto con las divisas de capitán general; y en la contera, los cinco escudos de que figuran en las Armas de Don Felipe, junto con su cifra (F VI) y la fecha de su proclamación. Realizada la entrega, el JEMAD volvió a ocupar su lugar junto al resto de autoridades y, a continuación, tomó la palabra el ministro de Defensa en funciones.

DISCURSO DEL MINISTRO DE DEFENSA

Pedro Morenés recordó los atentados terroristas del pasado año en París, Kabul, Bamako o Túnez, "que han



El teniente general Javier Salto Martínez-Avial, director del Gabinete del Ministro de Defensa, cumplimenta a Sus Majestades.



Un representante del Ejército del Aire saluda a Don Felipe y a Doña Letizia en la Saleta Gasparini.



En la comisión del Ejército del Aire había personal de los diversos cuerpos y empleos. En la foto, un cabo cumplimenta a Sus Majestades.

arrebatado vidas, tanto de nuestros compatriotas como de ciudadanos de otros países". En ese sentido, señaló que "esta estrategia de terror globalizado pone en riesgo evidente nuestros valores y formas de vida".

Más adelante, subrayó que España "es responsable de su defensa y seguridad y corresponsable con sus aliados y con las instituciones internacionales de las que forma parte". Todo ello, recalcó, ante un "enemigo común: hoy el terrorismo de todo tipo, mañana quién sabe qué otras amenazas". En la misma línea, Morenés valoró el "respaldo político y social" alcanzado con el pacto antiyihadista, "un consenso firme que permite una acción unida, clara e inmutable de todos en una única dirección: la derrota total y sin ambages del terrorismo, en cualquiera de sus formas".

El ministro señaló que, actualmente, los militares españoles participan en el mayor número de operaciones desplegadas nunca de forma simultánea en el exterior, "en lugares tan lejanos y sacrificados como Oriente Medio, el África Subsahariana, o los cielos y océanos que los rodean". En todas estas misiones, los militares "ponen el nombre de España en un lugar preeminente del mundo moderno". Y destacó que, en este 2016, "España lidera la punta de lanza de la Alianza Atlántica. su más avanzado elemento de reacción: está al mando de una agrupación naval de la OTAN; lidera la policía aérea del Báltico y el Centro de Operaciones Aéreas Combinadas del Sur de Europa, así como el mando del componente terrestre de la fuerza de respuesta de la Alianza".

Morenés dedicó unas palabras de homenaje a los fallecidos el pasado año en acto de servicio: el cabo Francisco Javier Soria Toledo en Líbano; los tres militares del Ejército del Aire fallecidos en el accidente de helicóptero al sur de Canarias el pasado mes de octubre; y los dos policías nacionales muertos en diciembre en el atentado junto a la Embajada de España en Kabul.

A continuación, el ministro subrayó que "el principal activo que tienen las Fuerzas Armadas y la Guardia Civil son los hombres y mujeres que sirven a España. Su fortaleza y virtud se fundamentan en valores como el espíritu de sacrificio, la abnegación. el compañerismo, el propio valor, el respeto a la bandera y a los demás símbolos de la Nación y del Estado, su lealtad a la Constitución y al Estado de Derecho y, por encima de todo, su amor y entrega total a España". Por eso pidió a los españoles que apoyen a los militares "moral y económicamente", dedicando el "mejor esfuerzo desde la sociedad y el Gobierno para que se sientan respetados y queridos, cuidados y reconocidos".

En opinión del ministro, la sociedad debe ser "consciente del trabajo que realizan diariamente sus militares, así como de los beneficios que les aporta una defensa eficaz como elemento indispensables para desarrollar perma-



nentemente su prosperidad". Y añadió que "es necesario hacerles saber que los recursos destinados a las Fuerzas Armadas y a la Guardia Civil tienen como fin disuadir las amenazas, salvaguardar su seguridad y sus derechos". En la misma línea, Morenés señaló que las Fuerzas Armadas se encuentran equipadas con material adecuado. gracias a ese esfuerzo de los españoles "y el apoyo del presidente del Gobierno en un entorno económico particularmente difícil", si bien, reclamó un escenario de estabilidad presupuestaria "que permita, además de unas mejores planificación y ejecución del gasto, una señal clara y firme de compromiso con nosotros mismos y con nuestros aliados en materia de seguridad".

MENSAJE DE DON FELIPE

El Rey comenzó su discurso recordando el sentido de la Pascua Militar: "Una celebración que nos permite, a la Reina y a mí, felicitaros a todos y expresaros nuestros mejores deseos para el año que acaba de comenzar". También agradeció a todos los militares el distintivo de los Capitanes Generales que le había entregado el JEMAD: "Un símbolo que acepto como un gran honor y con la alta responsabilidad que representa". Seguidamente, al referirse al terrorismo yihadista señaló la necesidad de hacer frente a esta amenaza





El Rey transmitió sus mejores deseos para el nuevo año a las diferentes comisiones y representantes de las Fuerzas Armadas y la Guardia Civil

con "una defensa basada en nuestra fe en los irrenunciables valores democráticos que abrazamos convencidos y con la determinación y el coraje por defenderlos. Porque garantizar la libertad y los derechos de los ciudadanos es una exigencia y una responsabilidad de nuestro Estado de Derecho".

Don Felipe también quiso dedicar "un recuerdo muy cariñoso a todos los hombres y mujeres, civiles y militares que, en este momento, lejos de sus familias y hogares, defienden los intereses de España más allá de nuestras fronteras". De todas las misiones en el exterior el Rey hizo especial mención a la de Afganistán, que finalizó el pasado mes de octubre "después de 14 años de duro y abnegado trabajo dedicado a pacificar y reconstruir ese país junto a los aliados". Además, recordó su visita al Líbano, donde comprobó "la eficacia y la profesionalidad" que los militares españoles demuestran en sus misiones. "Estas cualidades y ese compromiso os hacen merecedores de la admiración y el reconocimiento de los Ejércitos con los que colaboráis y de todas aquellas personas beneficiadas por vuestra magnífica labor".

El Rey ensalzó la "perseverancia" del Ministerio de Defensa y de la cúpula militar para "adecuar las disponibilidades presupuestarias a las necesidades de las unidades para el cumpli-

El ministro de Defensa en funciones, Pedro Morenés, expuso en su discurso en el Salón del Trono los hechos más relevantes en materia de Defensa en 2015. miento de sus misiones y para el mejor servicio a España".

Quiso, además, señalar "la alta preparación" que las Fuerzas Armadas demuestran en los ejercicios de la OTAN. Y en particular, el Trident Juncture 2015, las mayores maniobras de los aliados en la última década que han tenido España como escenario principal. "Los resultados, altamente positivos han dado visibilidad a nuestras Fuerzas Armadas y han puesto de relieve nuestra capacidad de liderazgo internacional", remarcó Don Felipe. Seguidamente, recordó que España asume este año el mando del componente terrestre de la Fuerza de Respuesta Aliada y de la primera Fuerza Conjunta de Muy Alta Disponibilidad de la OTAN. Todo ello, dijo, "confirma una vez más a España como una nación con vocación y capacidad de liderazgo, como un socio responsable, fiable y leal con los compromisos internacionales asumidos".

Antes de finalizar su mensaje reiteró a los militares "el permanente apoyo de la Corona y de todos los españoles para que continuéis cumpliendo vuestra misión con la ilusión y la determinación de quien sabe que, con su trabajo, está labrando un futuro mejor para nuestra Patria". Don Felipe terminó con un "¡Viva España!", que fue respondido por todos con un "¡Viva el Rey!". A continuación, los Reyes se desplazaron al Salón de Columnas donde ofrecieron un vino español a los invitados. •